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Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

1. Wie viele Bäume wurden für die Realisierung des Neubaus der Erweiterung 

der Grundschule 19 und Neubau der Sporthalle mit welcher Begründung 

tatsächlich gefällt? 

Die Fällungen erfolgten ausschließlich für den künftigen Neubau von 

Gebäuden und eventuellen baubedingten Zufahrten. Insgesamt wurden 

Fällungen von 28 Bäumen beantragt und genehmigt. Zwei Bäume (Pappeln) 

wurden ungenehmigt gefällt. 

 

2. Inwieweit wurde versucht, die Bestandsbäume so weit wie möglich zu 

integrieren, wie es die Selbstverpflichtungserklärung zum Baumschutz 

verlangt? Legen Sie bitte die entsprechenden Bemühungen dar. 

Der Schulstandort der Grundschule 19 "Im Gebreite 34" war gemäß 

bestätigtem Schulnetzplan durch die Errichtung einer Sporthalle und vier 

Unterrichtsräumen incl. Nebenflächen und zughörigen Freiflächen zu 

erweitern. Im Planungsprozess, der auf Grund des komplexen Standortes 

schon einige Jahre andauert, wurde festgestellt, dass es keine Alternative zur 

Anordnung der benötigten Anlagen (Gebäude und Freisportanlagen) auf dem 

vorhandenen Grundstück gibt. Alle diese Funktionen sind notwendig, um die 

in Erfurt dringend benötigten Schülerplätze herzustellen und einen 

zeitgemäßen Schulbetrieb zu gewährleisten. 

 

Die Fällungen von Sträuchern und der Pappelreihe waren auf Grund der 

notwendigen Baufeldfreimachung und der umfangreichen Betroffenheit vom 

Wurzelwerk unausweichlich.  

Insbesondere der bereits eine verminderte Vitalität aufweisende 

Pappelbestand hätte die bauzeitlichen Eingriffe in den Wurzelraum nicht 

kompensieren können.  

 

Somit wurde im Rahmen dessen ein zusätzlicher Landschaftspflegerischer 

Begleitplan beauftragt, in dem alle Eingriffe in den Grün- und Baumbestand 

mit entsprechenden Ausgleichen belegt werden sollen. Dieser liegt allerdings 

noch nicht vor und ist abhängig von der Gebäudeplanung. Baumpflanzungen 
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zur Wiederherstellung der Eingrünung des Schulstandortes sind geplant. Eine entsprechende 

Abstimmung zur Planung ist bereits mit dem Umwelt- und Naturschutzamt erfolgt. 

 

3. Ebenso anlehnend an die Selbstverpflichtungserklärung zum Baumschutz: In welcher Form 

und zu welchem Zeitpunkt wurde die Anwohnerschaft über die anstehenden Fällungen 

informiert? 

Es erfolgte keine gesonderte Information an die Anwohner. Aufgrund der Kurzfristigkeit der 

Maßnahme (Baumfällgenehmigung musste bis Ende Februar realisiert werden) konnte dies nicht 

rechtzeitig geschehen. Die Schule und alle betreffenden Ämter waren in den Ablauf 

eingebunden. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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